observada, por los misioneros del Corazón de María en Carmons. Aunque son éstos de nacionalidad española, les han rogado que continúen al frente de los hospitales y parroquias.

LAS SUBSISTENCIAS

París. — Aumenta de modo alarmante el precio de los artículos alimenticios.

El Gobierno adopta medidas ante el temor de que el pueblo toma actitudes violentas

ESPAÑA JUZGADA, POR ALE-MANIA. — PROPOSITOS GER

La Coruña. — Entre los pasajeros desembarcados del «Tubantia» figuran el catedrático de la Universidad de Valladolid don Vicente Gay, que ha estado cuatro meses en Alemania dedicado a estudios diversos. Recogió curiosas impresiones, después de visitar museos, fábricas y ta-Aleres, y dedicó gran atención a los estudios económicos de la vida universitaria, cuyo conocimiento será beneficioso para España. Se propone teditar un libro, y dice que los grandes errores de los políticos españoles han sido considerar, cuando la guerra franco prusiana, que Francia era la nación de Napoleón I, y ahora, que 'Alemania, es la misma que entonces. Prometió dar una conferencia en La

Manifiesta también que la nación germánica nos tiene como al pueblo que observa más lealmente la neu-

Al terminar la guerra—añade el recién llegado—los alemanes fundarán es España Bancos de exportación que revelarán al mundo la riqueza y cultura nuestras.

Nos estiman-agtega-como a un pueblo de grandes energías.

Termina haciendo notar que en el caso de que triunfe Alemania, se nos devolverá Gibraltar.

PARTE OFICIAL FRANCES

Torre Eiffel. — En la Champagne, durante la noche, los alemanes atacaron nuestras posiciones y trincheras delante de las obras de La Cortina.

FuFeron totalmente rechazados. Continúa la llucha de minas entre el Argonne y el Meuse.

La explosión de una de ellas, ha causado daños en las organizaciones alemanas de Malancourt.

PARTE OFICIAL BULGARO Sofía — Las tropas búlgaras continúan su avance.

Ayer hicimos 500 prisioneros ser-

LOS BULGAROS EN VALA-KOUJO.

Ginebra. — De origen alemán se anuncia que el ejército búlgaro mandado por el general Bajadieff ha tomado Valakoujo, continuado su avance cerca de Surljie

NO HA HABIDO LUCHA

Salónica. — Los rumores según los cuales las tropas francesas habían entablado una acción importante, son absolutamente falsos.

Los franceses se mantienen por ahora a la defensiva y los búlgaros temen entrar en contacto con ellos.

Los búlgaros concentraron sus esfuerzos sobre los servios, cuya situación es cada vez más dificil.

Se sigue combatiendo en la región de Veles.

LA NAVEGACION EN EL DA-

NUBIO. Bucarest. — Todas las minas colo-

cadas, tanto por los servios como por los austro-húngaros en el Danubio han sido levantadas. Queda así restablecida la navega-

ción en el río.

Las primeras chalupas austro-húngaras cargadas de víveres y municiones para Turquía y Bulgaria han llegado a Rusochuk.

Noticias posteriores anuncian que cuatro monitores austro-húngaros, escoltando un convoy de chalupas cargadas de municiones pasaron ayer mañana frente a Turun Sevenin, dirigiéndose hacia los puertos búlgaros del Danubio.

Nordeich. - Al saberse la noticia de la toma de Nish, por los búlgaros, tanto en Viena como en Berlín ha producido un júbilo inmenso; las casas han lucido colgaduras y se han producido manifestaciones patrióti-

VAPORES A PIQUE

París. — El ministro de Marina de Francia, ha manifestado que los submarinos alemanes han conseguido atravesar el Estrecho de Gibraltar y se hallan en el Mediterráneo, habiendo echado hoy a pique a los vapores «Dachaya» «Calbat», franceses, y al italiano «Tonio».

Se han salvado las tripulaciones, a excepción de la del vapor «Calbat», que no aparece por ninguna parte.

También ha llegado a Escocia el vapor «Noragas» con un incendio

OTRO VAPOR A PIQUE

París. — Otro despacho posterior da cuenta de que un submarino alemán ha hundido al aviso de guerra «Sidiceruchu».

El torpedeamiento se ha registrado a 40 millas de Argel y se ha salvado la tripulación.

UN GENERAL MUERTO

Londres. - Un despacho oficial da cuenta de la muerte del general Fredbruv-Sburar-Foros.

GRAVES DECLARACIONES

Londres. — El periódico «Dail-Mail», publica unas declaraciones del presidente sir Arquith, que han producido verdadera impresión y son muy comentadas.

Dice que la situación financiera de Inglaterra es seria; aun se endulza con esta palabra, no es seria, es más grave de lo que se puede suponer.

El reclutamiento voluntario, alistándose en el ejército padres de familia previo pago, ha hecho subir las cifras de una manera considera-

Invita sir Asquith a que los diputados renuncien a sus sueldos.

BOMBARDEO AEREO Manchester. — Ha llegado a este puerto el vapor inglés «Arocer» que fué bombardeado por tres aeroplanos alemanes el día 30 de Octubre.

La tripulación compuesta de 36 hombres se ha salvado.

El vapor ha sufrido averías en el

El dia político

CUMPLIMENTANDO AL REY Hoy han estado en Palacio cumpli-

mentando al monarca los presidentes del Congreso y Senado.

Celebraron luna llarga entrevista con don Alfonso, dándole cuenta de la vida parlamentaria.

El señor Sánchez Toca dijo al salir a los periodistas, que el hecho ide que el señor Dato no presentara ayer al Gobierno en el Senado, fué debido a tener que ir al Congreso para leer el decreto de apertura de Cor-

También ha estado en Palacio el conde de Toreno, quien dió las gracias al monarca por su nocbramiento de senador vitalicio.

El señor Carbetón en unión del senador señor Romero hablaron al rey de asuntos de interés para San Se-

Y por último han visitado a don Alfonso el duque de T'Serclaes y la duquesa de San Carlos.

Esta última se despidió de los reyes ,con motivo de su próximo viaje a Suiza.

UNA INTERPELACION.

El señor Sánchez Toca ha manifestado que esta tarde se explanará, en el Senado una de las interpelaciones anunciadas.

DATO CON EL REY El presidente del Consejo acudió

por la mañana a palacio donde estuvo despachando con el rey.

Dió cuenta al Monarca de los debates de ayer en ambas Cámaras. Los despachos de Marruecos y el extranjero no acusan novedad.

VISITA DE CUMPLIDO Dijo el presidente que los señores Gonzalez Besada y Sánchez Toca ha-

bían estado en Palacio a cumplimertar a la familia real. AL SENADO Añadió Dato que se proponía ir al

Senado para ponerse a disposición de las minorías por si desean plantear algún debate.

EN EL CONGRESO Se designaron las comisiones del Congreso y fué nombrada la de Presupuestos.

El lunes leerá el ministro de Hacienda su proyecto al que precederá una exposición.

FIRMA DEL REY

Entre los decretos sancionados por el rey figura uno autorizando al general Echagüe para leer las reformas militares en las Cámaras.

DICE SANCHEZ GUERRA

El ministro de la Gobernación al recibir a los periodistas dijo que estaba satisfecho por haber visto como los diputados de la mayoría habían venido a tomar parte en la votación de ayer.

FIRMA DE GUERRA

Disponiendo que pase a la reserva por haber cumplido la edad reglamentaria el general de brigada

don Eduardo López Ochoa, gobernador de Guadalajara.

—Nombrando para sustituirle a don Adolfo García Villanueva. LA PRENSA DE HOY

Todos los periódicos comentan hoy las conversaciones que se oian ayer en los pasillos de las Cámaras y dicen que de ellas se deduce que la mayoría está indisciplinada y que entre los liberales no reina armonía.

LasCortes

Comienza la sesión a las tres y treinta, bajo la presidencia del señor Besada.

Ocupan el banco azúl los señores Sánchez Guerra y el ministro de Marina, este de uniforme.

En escaños y tribunas hay desani-

Aprobada el acta, el señor Miranda lee el proyecto reglamentando el trabajo la bordo de los buques mer-

A continuación se reune la Cámara en sesiones.

(Continúa la sesión).

El proyecto leido por el señor Mifranda se dió ya a conocer hace días.

Notas varias

San Lucias de Barrameda. — En el coto de Doñana se ha desarrollado esta madrugada un violento incendio. El fuego redujo a cenizas algunas avanzzadas de terreno.

VAPOR CON AVERIAS

Vigo. - Ha entrado en este puesrto el vapor sueco «Estorya» que navegaba desde Sordeam a Barcelona.

Un golpe de mar causó destrozos al barco, viéndose obligado a entrar de arribada en el puerto de Vigo.

BODA DISTINGUIDA

Bilbao. — En Algosta ha tenido lugar el matrimonial enlace de la distinguida señorita de Arrola, hija del diputado provincial don Ildefonso, y, el apoderado del marqués de Urquijo don osé de Larrea.

A la boda han acudido distinguidas personalidades bilbainas.

iIncorregible!

La Francia oficial no acaba de volver sobre sus pasos. El camino de desastres que lleva recorrido durante la espantosa guerra, parece que ha endurecido aún más su corazón de sectaria; y es la única nación, de las que intervienen en la hecatombe mundial, qu etodavía no ha invocado oficialmente el santo nombre de Dios, ni ha impetrado su auxilio.

Sigue siendo tan atea como en los comienzos de la guerra, y como en aquella época de desbordamiento loko, en que la masonería no encontró trabas para ejecutar su programa de persecución religiosa y de indisciplina militar.

Parece mentira que sus gobernantes no vuelvan la vista atrás, y en presencia de tanto desastre, no se acuerden de aquella Francia cristiana y grande, y traten de restaurarla. La Francia de la revolución y del ateismo ya se sabe dónde va, o don-

fle ha ido ya a parar. Pero los Viviani y demás compañeros masónicos no cambiarán de rua... y ahí están sus policías ocupándose de molestar a personas que han puesto en venta insignias del Sagrado Corazón con la enseña «Esperanza y salud de Francia». Los delegados del Gobierno se horrorizan del caso; siguen no queriendo nada con Jesucristo, y llevando a los tribunales a los que tienen el valor y el buen sentido de invocarlo públicamente e invitar a otros a que lo hagan.

De ello se quejan dos periódicos franceses, «La Se-maine Religieuse», de Contances, que relata el hecho, 3, «La Croix», que lo reproduce:

«En Saint Ló han sido denunciados y perseguidos judicialmente varios comerciantes por haber puesto en ven ta imágenes del Sagrado Corazón de Jesús con soflamas, en las que se leía la siguiente inscripción: «Esperanzza y salud de Francia».

Los buenos patriotas y excelentes cristianos tenían su esperanza en Jesucristo, en su corazón Santísimo, y trataban de que su imagen bendita se extendiera y fuera invocada.

¿ Qué cosa más justa, en un país que sufre los horrores de una guerra, horrenda, que va de desastre en desastre merced a la política rastrera y odiosa de sus políticos; en un país cuyos ciudadanos en su mayoría son católicos; qué cosa más justa, repetimos, que éstos eleven su mirada al cielo y esperen de allí, de Dios, el remedio y la salud?

Pero la policía radical y sectaria no lo —permite, y lleva a los Tribuhales a los que, en uso de un derecho sagrado y de un deber de conciencia y, de un amor grande a su patria, quieren llamar en su auxilio a Dios, de quien depende la salvación de los pueblos.

Triste destino el de esa nación prevaricadora, y triste suerte la de tantos milleres de creyentes sinceros y fervorosos, que soportan el yugo del sectarismo, que los esclaviza hasta el punto d eno dejarlos en libertad de

invocar a Jesucristo. Según dice «La Croix», la denun-

cia de los delegados del Gobierno no pudo prosperar: y «a pesar de la requisitoria violenta del comisario de policía, el juez de paz ha absuelto a los acusados, basándose en que el decreto del prefecto es atentatorio

a la libertad de comercio y a la libertad individual».

Algo más pudo y debió decir el representante de la justicia y del derecho; pero al fin dejó sin castigo a los que buscaban el apoyo de su Dios para salvar a Francia. «La Croix se felicita de este fallo, que hace «fracasar esas persecuciones mezquinas y ridículas que un político francés ha calificado de bromazos; pero ¿a cuantos comentarios no se presta esta conducta incalificable de un Gobierno que, ni ahora ante la perspectiva de la ruina de Francia, se despoja de su sectarismo y permite que la policía continúe en su odiosa y criminal tarea de perseguir a Dios, y de oponerse a las manifestaciones públicas de la piedad?...

¿Y habrá quien se extrañe de que los católicos no podamos simpatizar con esa Francia oficial y jacobina, que no invoca ni reconice a Dios ni aun en los peligros que la rodean?...

DE FOOT-BALL

El asunto que tan manoseado ha sido esstos días entre los deportistas y llevado de acá por allá, llegando a constituir un «casus belli» ha tenido su fin.

Nos referimos al «caso Machimbarrena»: la actuación de este jugador en el último partido «Athletic-Real» dió lugar a que la Federación del Norte en virtud de protesta presentada, no resolviendo el asunto por sí, lo remitiese a la Federación Na-

Gran sorpresa causó entre la afición la anomalía de semejante protesta: no se tenía en cuenta la actuación de Machimbarrena en los anteriores partidos de campeonato, siendo estos y se quería ahora descalificar a la Real por... razones ya de todos conocidas; era esta una actitud bien inexplicable, mas el atropello no se ha consumado.

La Federación Nacional obrando con recta justicia ha resuelto favorablemente el asunto, siendo calificada la Real por el partido con el Athletic en el que los donostiarras quedaron vencedores.

Mucho nos alegramos de esta resolución de la Federación Nacional, que ha obrado conforme la razón lo demandaba.

Felicitamos muy de veras a la Real Sociedad y deseamos que su marcha en el campeonato continúe siendo lo próspera que hasta el presente.

En la villa de Bilbao se jugará hoy un partido de campeonato entre los equipos «Deportivo» de Portugalete y la «Real Sociedad» de San Sebastián: se jugará en el campo de San Mames, presentándo la Real Sociedad el equipo siguiente: Eizaguirre

Arregui — Arrate Echart — Machimbarrena — Bueno Sena (G) — Leturia — X — Sydler - Otaño.

En el campo de Jolastokieta contenderán hoy en partido de campeonato el «Athletic» con el equipo de Alza: hay interés por presenciar este encuentro.

Dos Consistorios Cardenalicios

ESPARTACO.

-a(-)»-Los futuros Cardenales. - Nombramiento del Obispo auxiliar de Má-

Roma. - «L'Osservatore Romano» publica lo siguiente:

«Su Santidad ha acordado celebrar un Consistorio secreto el día 6 del próximo Diciembre y otro público el

día 9 del mismo mes. En estos consistorios serán nombrados Cardenales Monseñor Tonti, Arzobispo titular de Ancira y Nuncio Apostólico de Su Santidad en Portugal; Monseñor Alfonso María Mistrangelo, Arzobispo de Florencia; Monseñor Juan Cagliero, Arzobispo titular de Sabasto, Delegado Apostólico y enviado extraordinario en la República de Costa Rica, Nicaragua y Honduras; Monseñor Andrés Truhwirth, Arzobispo titular de Heráclea y Nuncio Apostólico de Baviera; Monseñor Rafael Soapinelli di Leguino, Arzobisp otitular de Laodicea, Nuncio Apostólico de Austria Hungría, y Monseñor Jorge Gusmini, Arzobispo de Bolonia.»

La Sagrada Congregación del Concilio ha terminado el expediente para el nombramiento de Obispo auxiliar de Málaga a favor del señor Genzález García, habiéndose expedido ya la correspondiente Bula por la Congregación de la Cancillería.

Del momento

¡No caigamos en la candidez!

Se hace preciso dar un grito que llegue a los oídos de todos los católicos, para que no cometan un pecado de candidez que iba a tumbar de risa al viejo Nakens, ese impenitente desgraciado que se ha propuesto consagrar su vida a combatir a la Iglesia, y mo perdona medio para conseguir su proposito.

No hace mucho, con motivo de un perdón que el párroco de Yébenes otorgó generosamente a Nakens, condenado por injuria, el director de «El Motín», con una ironía burda que es inexplicable cómo no fué advertida por todos, publicó un artículo en el que, después de dar gracias por su generosidad al buen sacerdote que le perdonaba, decía, poco más o menos:

-Para que se vea que estoy arrepentido de todo el daño que he causado, voy a publicar unos cuantos tomos en los que recopilaré todas las injurias y todas las calumnias que he levantado al Clero.

¡Así se verá lo malo que he sido! Y este propósito de Nakens de reproducir todas las infamias que ha escrito—por si acaso no las han leído las generaciones presentes-, fué tomado como una prueba de arrepentimiento por varios periódicos y revistas católicos, que se apresuraron a dar noticia de la publicación próxima de esos libros, por los que van a desfilar «otra vez» las invenciones anticlericales del director de «El Mo-

¡Se ha arrepentido Nakens!— han exclamado algunos de los que tomaron el rábano por las hojas, y, en efecto, tan arrepentido está, que acaba de decir en el último sumario de su libelo::

«¿ Que con lo vendido de esas obras he sacado lo bastante para permitirme el lujo de tener almacenado tanto papel? Naturalmente. ¿De dónde, si no, hubiera yo sacado el dinero para pagar la imprenta, el papel y la encuadernación, no habiendo sido ni concejal con suerte ni diputado con fortuna? Pero esto no quita para que la realidad sea ésta.

»Que hay aquí hoy 89.110 pesetas

»Que vendidos con el 25 por 100 de rebaja importarían 66.832 pesetas, y con el 50, 44.555.

»Y que si yo tuviera ahora aunque no fuese más que estas últimas pesetas (44.555), haría tales cosas, que dejaría en mantillas a cuantas he realizado. No he hecho más que enterarme de lo de la suscripción, y ya he pensado en fundar una «Biblioteca anticlerical de bolsillo», pain dar folletos de 64 páginas a 15 céntimos.

Y ruja el infierno y brame Satán! ¡Arrepentido completamente! ¡No

hay más que verlo!

Por lo cual advertimos—por si alguno pudiera caer en la tentaciónque esos libros que tiene Nakens conteniendo una recopilación de sus injurias al Clero no tienen nada de arrepentimiento, ni en ellos hay la menor rectificación, ni es ese el camino de Sevilla, y que, por el contrario, con lo que saque de su venta va a editar una biblioteca de bolsillo, para propaganda anticlerical, a modo de traza final de un avida consagrada a combatir a la Iglesia, en cuyo seno preciso es que haya santos; pero no cándidos que no vean las ironías del enemigo